

Plantean consejeros electorales a Presidente acatar ley

Advierten a AMLO de giras proselitistas

Arguye Ejecutivo que no son precandidatos; acepta fiscalizar gasto de interna de Morena

ÉRIKA HERNÁNDEZ
Y ANTONIO BARANDA

La consejera electoral Claudia Zavala fue directa ante el Presidente Andrés Manuel López Obrador: el INE está preocupado por el activismo anticipado de los aspirantes de Morena rumbo al 2024.

En su primera reunión con el titular del Ejecutivo, los consejeros pusieron sobre la mesa el proceso interno del partido en el poder.

En cinco días, las "corcholatas" arrancarán giras proselitistas por todo el País y, en septiembre próximo, Morena tendrá candidato presidencial.

Zavala advirtió al Mandatario que los morenistas estaban "muy anticipados", y aunque pareciera que había un "hueco legal", tenían que ceñirse a la ley, la cual establece que los procesos internos de los partidos arrancan en noviembre.

Jaime Rivera le hizo segunda y agregó que también les preocupan los recursos que usarán para hacer proselitismo.

López Obrador justificó que éstos compiten por una "coordinación", no por una candidatura, por lo que "no son sujetos a esas reglas".

Argumentó que analizarían la situación y serían "cuidadosos", además de que "estaría bien" fiscalizar el financiamiento.

Zavala insistió en que aunque se les llamara de otra forma, tendrían que sujetarse a las leyes, y recordó que tanto el INE como el Tribunal Electoral están revisando los criterios para mantener la equidad en la contienda.

Más tarde, el Secretario de Gobernación, Adán



DIALOGO EN PALACIO

El Presidente López Obrador y el titular de Segob, Adán Augusto López, dialogaron con los integrantes del Consejo General del INE.

Augusto López, resumió el cuestionamiento sobre los aspirantes morenistas: "Una consejera dijo que ella tenía la inquietud. Se le escuchó atentamente, el Presidente le dijo que no comparte la visión, pero en todo caso ellos son la autoridad electoral".

Aunque el pasado 18 de mayo, López Obrador afirmó que promovería una consulta popular para que los ciudadanos decidan cómo se eligen a los Ministros de la Corte, ayer informó a los consejeros que no lo haría.

Pero les aseguró que buscará que su partido tenga la mayoría para que el próximo año se promueva en el Congreso una nueva reforma electoral, tras la suspensión de su "Plan B".

EXIGEN NEUTRALIDAD

El encuentro, que duró casi dos horas, arrancó con un mensaje de López Obrador, quien pidió "imparcialidad y que no hubiera fraudes".

Argumentó que él sufrió la parcialidad y los fraudes de la autoridad electoral, incluso, acusó, sin personalizar, que "le habían jugado chueco" y se habían comprado votos.

A nombre del Consejo General, la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, pidió respeto a la autonomía del Instituto, pues aseguró que éste actúa con imparcialidad y lo ha demostrado.

Aclaró que el organismo requiere un presupuesto suficiente para el proceso electoral 2024, y ofreció diseñar un gasto con "austeridad y racionalidad".

De acuerdo con funcionarios, de los 11 consejeros hablaron cuatro, y tres de ellos le pidieron no entrometerse en la contienda, y sí garantizar seguridad pública para que los comicios se den en tranquilidad.

"Sí, no me voy a meter en la elección", respondió López Obrador, quien prometió "respeto a la autonomía" del INE.

También le recordaron que su mañanera tiene restricciones, por lo que el Presidente argumentó que sólo hablaba de la "transformación", y sugirió una mesa con su vocero, Jesús Ramírez, para aclarar los límites.

La consejera Carla Humphrey demandó no hacer uso de los programas sociales en el proceso electoral, por lo que pactaron una reunión con la Secretaría de Bienestar para revisar el tema.

RESPECTO RECÍPROCO

Al salir de Palacio Nacional, los consejeros calificaron el encuentro como "altamente productivo" y exitoso.

"Se pidió respeto y se da respeto, el respeto es de am-

bas partes, hacia el INE y hacia la investidura presidencial, resumió Taddei.

"Sí (prometió no meterse en la elección), justamente por eso debemos tener estas reuniones para explicar qué sí se puede y qué no se puede, dónde se rompen los límites y dónde no; todo mundo se tiene que manejar en el marco de lo que regula la ley".

Para Jaime Rivera, el encuentro no socava la autonomía del INE si cada parte se ciñe a sus obligaciones: el Instituto a organizar y arbitrar elecciones, el Gobierno a cuidar la seguridad pública sin meterse a la competencia.

"Comentamos que, como muestra de una nueva etapa, cesen los ataques al INE. Él hizo un compromiso de respeto y neutralidad. Creemos en ese compromiso. Pero el INE y Tribunal cuentan con normas y criterios para aplicar medidas correctivas y disuasivas", añadió.

Dania Ravel afirmó que fueron claros en que debe existir prudencia desde el Poder Ejecutivo.

"Otro tema tiene que ver con la equidad en la contienda, y que corresponde al Gobierno que haya prudencia discursiva, incluso desde las mañaneras. Él dijo que verían todas las reglas que son aplicables y se comprometió a cumplirlas", indicó.

REFORMA



(1) Dania Ravel, (2) Claudia Zavala, (3) Jaime Rivera, (4) Karla Humphrey, (5) Guadalupe Taddei, (6) AMLO, (7) Irene de la Cruz, (8) Rita Bell López, (9) Arturo Castillo, (10) Jorge Montaña, (11) Martín Faz, (12) Uuc-kib Espadas.

Descarta AMLO que el proceso sucesorio viole leyes de precampaña

Morenistas podrán entrevistarse con medios conservadores

ALONSO URRUTIA
Y EMIR OLIVARES

Con la maquinaria morenista en marcha por el proceso sucesorio, el presidente Andrés Manuel López Obrador descartó que haya violaciones a la legislación de precampañas: “porque no están eligiendo, según estoy enterándome, al precandidato, es un coordinador o coordinadora de la transformación, quien va a dirigir el movimiento de transformación hacia adelante, su defensa”.

En conferencia se le preguntó sobre el recurso promovido por la oposición en contra del acuerdo de Morena para elegir candidato presidencial. El Presidente optó por no abundar en temas legales. En contraste, deslizó que como se elegirá a un coordinador de los comités de defensa de la Cuarta Transformación, “en septiembre que den a conocer quien gana la encuesta, ella o él ten-

drán la batuta para encabezar todo”.

Recordó que en su tiempo libre acudió a la cena donde se perfilaron los acuerdos que aprobó Morena, “platiqué y di mis puntos de vista”, uno de los cuales establece que ni el Presidente, los gobernadores ni los alcaldes pueden pronunciarse a favor o en contra de los aspirantes.

También se le preguntó por la *cargada* virtual de algunos gobernadores a favor de Claudia Sheinbaum el viernes pasado, antes de que se formalizaran los acuerdos en el Consejo de Morena.

—¿Estas cuestiones pueden desca-rrilar el proceso?

—No, no puedo estar hablando de eso, pero sí le voy a decir una cosa, que no sólo aplica para los militantes, simpatizantes de Morena, sino para todos los partidos, para dirigentes y posibles candidatos: hay mucha politización en el pueblo de México, mucha. No deben menospreciar el nivel de concientización del pueblo.

Al que anda queriéndose pasar de listo le va mal.

Abordó diversos temas controvertidos de los acuerdos, entre ellos, la restricción para que los aspirantes ofrecieran entrevistas a medios de comunicación críticos a Morena.

—¿No derivaría esto en censura?

—No sé si se use en el texto la palabra “prohibir”.

—Dice: “Evitarán los medios reaccionarios y conservadores”.

—Está prohibido prohibir. “Evitarán”, evita, si puedes.

Está demostrado, manifestó, que la mayoría de los medios de información son de manipulación, al servicio de la oligarquía.

López Obrador agregó que quienes reivindican la transformación, “podamos defendernos y decir: ¿por qué vas a ir allá, si estos están contra el proyecto de transformación?”, aunque por encima de todos “somos libres. Quien quiera ir que vaya, nada más que con precaución”.